
№ カテゴリ 開催場所 区分 意見・要望・質問等及び当日の対応 備　考

意見 起震車とか、地震を体験できる体験型の移動ができるような設備を派遣することができないか。

対応
青森県に設置型の地震を体験できる場所がある。市では自主防災組織を進めているので、まずは、自
主防災組織を結成していただき、その上で市の無料バスで体験しに行くなど、いろんな手段があるの
で積極的に活用していただきたい。

要望
市民が地震を体験するために青森市に出向くというのは、現実的に厳しいのでもっと市から県に働き
かけてほしい。

対応
起震車は市が行うというよりは、民間組織が体験コーナーに呼んでくるというケースもあるので、市
の担当課にも働きかけて、実現できるように努力していく。

意見
避難所に指定されている旧宿野部小学校について、冬期間除雪がされていないため緊急時に機能を果
たさないのではないか。

対応
廃校となった学校については、同様の現状であるため、ある程度の積雪となった場合除雪する等の対
策が必要であり、貴重なご意見として承った。

要望
日本海溝の巨大地震被害が想定され、防災マップが配布されたことから、避難訓練をこれまで以上に
進めて欲しい。

対応 要望として承る。

意見
火災が発生した際に、消火栓付近にホース等がないため消火活動ができなかった。また、使用禁止と
なっている消火栓もあるが整備等はどうなっているのか。

対応 確認する。

2 防災 来さまい館

第８回むつ市議会議会報告会及び市民との意見交換会　意見・要望等一覧

1 防災 来さまい館

4 防災 ふれあい館

3 防災 川内公民館

5 災害
脇野沢地域
交流センター

【防災安全課】
ホースについては脇野沢地区に限らず
消防署・消防分署で管理しているた
め、ご理解願います。
【上下水道局水道課】
脇野沢瀬野地区において、配水管漏水
復旧修理に伴い、消火栓が切り離され
ていることから使用不可となっている
が、消火栓復旧に向け配管ルート及び
設置箇所等も含め、現在、検討を進め
ております。なお、脇野沢消防分署と
協議を行い、消防水利に影響が無いと
の回答を得ております。
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質問 柏崎市が協定を結んだ（貯蔵の税額を６２０円とした）のはいつか教えていただきたい。

対応
柏崎市は令和２年１０月１日に貯蔵の税額を６２０円とした。市が最初、１ｋg１３００円に設定し
たのは、六ヶ所村に同じような施設があり、まずはそれと同じ税額に決めた経緯がある。

質問 課税客体について貯蔵のみとし、税率を減額した理由について。

対応
当初は、青森県が六ヶ所村に課税している金額と同額としていたが、他自治体の課税の状況等を総合
的に勘案し、総務省の同意及び事業者の理解を得るためにはこの金額が妥当だと判断した。

意見
今後、青森県はどの程度の税率を示すのか注目しているが、それに対し、むつ市はどのような対抗策
を講じて行くのかを期待しているので頑張っていただきたい。

対応 回答を求められていないが、意見として承った。

意見 青森県の核燃税交付金の立地市町村への配分について、増額してもらうように交渉できないものか。

対応 下北５市町村で構成する、下北総合開発期成同盟会を通して、県に対し強く要望している。

意見
燃料費の高騰対策等の政策を行っているが、このようなことを行うことによる、増税や手数料の値上
げはしないでいただきたい。

対応 国からの交付金等により対応しているため、税金等の値上げに影響することはない。

意見
RFSの中間貯蔵施設を最終処分地にしないという法整備をしてはどうか。またテロ対策は大丈夫なの
か。

対応
県と国で最終処分地にしないという確約を交わしている。テロ対策については防衛できると聞いてい
る。

質問 現在検討されているデマンド型乗合タクシーとは、どのように利用するものか。

対応 今までのバス路線に沿って、予約した方がタクシーに乗車できるシステムである。

6 新税 来さまい館

8 新税 中央公民館

7 新税 中央公民館

9 交付金 中央公民館

11 中間貯蔵 ふれあい館

10 財政 中央公民館

12 公共交通 川内公民館
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意見
事実として、路線バスの乗車率が少ないことは承知しているが、バスがなくなると特に高齢者が不便
になるので、様々検討していただきたい。

対応 回答を求められていないが、意見として承った。

意見
市ではむつ湾フェリーについて検討会議に参加しない立場をとっていたのが、なぜ急に参加すること
にしたのか。

対応
新造船建設にあたり目的がはっきりしないため、市では参加しない立場をとっていたが、県がむつ市
でも新造船建設費用を負担することで、検討会議で発言可能としたため参加することにした。

意見 ポーラスターは地域の大事な生活航路であるのでなくしてほしくない。

対応
市では、生活航路としての利用率が低いため補助廃止を決定したが、今後むつ湾フェリーを活用した
航路のあり方を県に提案していきたいと考えているのでご理解いただきたい。

質問
県立高校再編について、県教育委員会の対応が怠慢であったようだが、現状どのようになっているの
か。

対応
３月に県教育委員会に対し、地域住民に対して改めて説明の場を設けてほしいなど３項目について要
望しているが、未だに公式な場での説明はなく、明確な回答を得られていない状況であるが、引き続
き、市や関係機関と連携し強く求めていく。

意見 大湊地区の過疎化が進んでいて将来が心配である。

対応 地域コミュニティーを大切にしながら、住みよいまちづくりに向けて努力していく。

意見 １年間をかけて、ジオパークの海岸清掃を行っているが、皆さんにもぜひご協力いただきたい。

対応 回答を求められていないが、意見として承った。

要望
海洋ごみ問題は深刻な状況にある。ジオパークサポーターの会と早目に地元団体と計画を立てて、合
同でやってはどうか。

対応 要望として承る。

13 公共交通 川内公民館

15 フェリー
脇野沢地域
交流センター

14 フェリー
脇野沢地域
交流センター

17 人口減少 中央公民館

16 高校再編 中央公民館

19 ジオーパーク ふれあい館

18 ジオーパーク 中央公民館
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要望
釜臥山スキー場への道路が悪く、冬期間に玉突き事故が発生しているので、釜臥山スキー場の集客を
増やすためにも整備促進にむけて頑張ってもらいたい。

対応 要望として承る。

要望
釜臥山スキー場のセンターハウス（男子・女子トイレ）やキッズゲレンデにはトイレが整備されてい
るが、第一リフト付近にトイレがないので設置をしてほしい。

対応 要望として承る。

意見
釜臥スキー場に使用されていないバンガローがそのままに放置されている。観光客から、あそこ(バ
ンガロー）に泊まれるんですかと聞かれる。泊まれないのであれば、取り壊し、又は観光資源として
有効活用すべきである。

対応 意見として承る。

要望 新型コロナ感染防止で(トムの家）が使用できないので、借り上げてほしい。

対応 現在、前向きに検討している。

要望 環境保全の観点から山林形成のあり方を議会で議論してほしい。

対応 要望として承る。

要望 地域の産業である漁業を支える方法を市や議会でもっと考えてほしい

対応 要望として承る。

意見
釜臥山へはどうやって行くのかと観光客から聞かれるが、市の表示板が昔のままでPRが弱い。アゲハ
チョウの夜景がきれいだとか言っている場合でない。来られる方が分かるように見直すべき。

対応
大変な予算が掛かり、市長部局と話しをしてみないとお答えできないことであるのでご理解いただき
たい。

21 スキー場 来さまい館

20 スキー場 来さまい館

23 スキー場 来さまい館

【市民スポーツ課】
「トムの家」については２シーズン前
から市が借り上げており、今シーズン
も借り上げ、釜臥山スキー場の営業日
は休憩所として利用できます。

22 スキー場 来さまい館

25 漁業
脇野沢地域
交流センター

24 森林
脇野沢地域
交流センター

26 観光 来さまい館
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質問
燃料価格高騰対策で、４，０００円のクーポンが配布されると聞いたが、具体的にどのようになるの
か。

対応
１２月定例会に議案として上程され、可決されると１月中旬頃から各家に郵便で配達される予定であ
る。

要望 冬場の道路の除雪について、子供の通学や高齢者の安全を確保するよう進めて欲しい。

対応 要望として承る。

要望
融雪溝が使えないことが多い。海水を引き上げるポンプが原因だが、２年ほど前から市役所に相談し
ても県の管轄のため未だに直らない。

対応
川内地区でも同様の事案が発生している。県に対する要望で市議会でもどのような形で要望できるか
検討する。

意見
338号線大湊バイパス工事が何故完結しないのか。そして完結しないことに何故、議会で質問しない
のか。

対応
大湊バイパス道路に関しては、定例会において質問等で取り上げている。県、国の関係もあるので、
市としては突っ込んだ答弁ができない。県に聞いて回答することだけしかできないのが現状ある。

意見 大湊バイパスの工事はいつまで工事を続け、いつ終了するのか。

対応

第一工区は用地取得が100％完了し、工事終了予定は令和5年度を見込んでいる。第二工区は用地取得
率が86％、その中でも大きく分けて4箇所、単価が低い、相続人が多数いて手続き上難しい等の理由
で進捗の障害になっている。市として用地取得に権限がないので、県に下北総合開発期成同盟会を通
して重点要望をあげている。皆で一緒に早期完成に向けて頑張っていきたい。

意見 下北半島の人達が安心できるよう避難道路の整備についてこれまで以上に進めて欲しい。

対応
下北半島縦貫道路については全線着工が決まっている。北通りについてもバイパス整備を進めるべく
期成同盟会で要望している。

27 経済対策 川内公民館

29 除排雪
脇野沢地域
交流センター

28 除排雪 ふれあい館

31 道路 来さまい館

30 道路 来さまい館

32 道路 ふれあい館
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意見
県で実施している護岸整備では、川底までコンクリート化され、魚の遡上が阻害される等の影響で
「死んだ川」となっている。自然豊かなむつ市を守って行く上でも重要なことであり、時代に逆行し
たことであるので、機会があれば、県に対し代弁していただきたい。

対応
大湊地区の河川の整備については、釜臥山が活火山のため、安全確保の観点から整備したものと認識
しているが、安全面と環境面どちらを優先させるかは、判断が分かれる部分であると考えている。

要望 ８月の豪雨で瀬野地区の川と九艘泊地区の川が氾濫したので上流の浚渫工事を行ってほしい。

対応 要望として承る。

要望
旧脇野沢時代に瀬野地区の川の護岸かさ上げ工事を部分的に行ったが不十分であるため、もう一度工
事を検討してほしい。

対応 要望として承る。

要望
瀬野地区の川と海が合流する場所にブロックがあるが崩れている。川の水が流れづらくなっているの
で直してほしい。

対応 要望として承る。

要望
瀬野地区の川は過去に何度か氾濫しているので、カーブが多い上流部分の河川改修工事を検討してほ
しい。

対応 要望として承る。

要望 文化財や縄文出土品の展示する場所を作って欲しい。

対応 要望として承る。

33 河川 中央公民館

35 河川
脇野沢地域
交流センター

R4年度補正予算により予算化さ
れ、むつ市議会第254回定例会で可
決されました。

34 河川
脇野沢地域
交流センター

R4年度補正予算により予算化さ
れ、むつ市議会第254回定例会で可
決されました。

37 河川
脇野沢地域
交流センター

36 河川
脇野沢地域
交流センター

38 文化財 ふれあい館
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要望 学校給食無償化は子育て関連の一環であるので是非進めて欲しい。

対応 大切な問題であると思うので今後働きかけていく。

意見 むつ総合病院の新築計画には回復期病床はあるのか。

対応 回復期病床（地域包括ケア）と（回復期リハビリテーション）それぞれ３０床程度計画されている。

意見 意見交換会に若い人が参加できる方法を考えた方が良いと思う。

対応 意見として承る。

意見 説明資料を印刷し配布して欲しい。

対応 意見として承る。

意見 議員報酬は給料とは違い役務に対する報酬であるので一般質問等は休まないで頑張って欲しい。

対応 意見として承る。

意見
議員は市民の代表者であるので、市民に対し傲慢な態度をとらないでいただきたい。
過去にそのようなことがあった。

対応
現状、そのような議員はいないと認識しているが、このようなご意見があったことは議員間で共有す
る。

40 病院 ふれあい館

39 学校 ふれあい館

42 議会報告会 中央公民館

41 議会報告会 ふれあい館

44 議員 中央公民館

43 議員 ふれあい館
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